

新武雄市、樋渡市政については、本人の知名度アップに頑張られ成功していると思う。しかし、観光客を増やして、その税収増を、子育てや福祉に活用するとして、税金や職員をどんどん投入していく方針には、現時点ではあまり賛成できない。

それは、国は、地方分権や財源移譲と言っているが、具体的には変化はない。結局、基準財政需用額と言って、その自治体の維持をするに必要な金額を、国が算定し、市税で独自に集めたとの不足額を地方交付税で補うしくみになつていて、市税収入を上げても、地方政府交付税が逆に削減されるだけで、市長の言う、市税増分を子育て等に直接当てることはできない。逆に人件費や宣伝費が増大し、他の予算が圧迫される事も考えられる。たとえば、大型企業が進出する伊万里市のH18年度予算は、市税51億円に、地方交付税は53億円など総額175億円だが、武雄市は市税47億円に、地方交付税66億円の総額185億円と多い予算だ。

また、市長は、知名度のない所に企業進出はないとの話だが、久市は、武雄市よりも知名度は低いと思うが、企業進出が多い、その理由は、誘致の為の用地確保や



再検討が必要な4WD市長車

新武雄市の1年間の評価と望み

ばあちゃん
第2弾に
むけて

武雄市議会だより

第31号

武雄市議会議員
宮本栄八
TEL・FAX 23-0750
携帯 090-5083-0793

147 10月末発行

かりで、やりすぎの感もした。

一方、私が成果があったと思うのは、行政と市民の共通話題ができたことと、子供が、市の事業に参加する場が生れた事などがある。

また、PRについても、博多な

どでの会合のおり、飲食店の店員

に、聞くと、武雄をロケ地と知る

ものはいなかつたなど、県外の一

般の人へのPR効果は少ないと感

じた。しかし、県内では、新聞ネ

タで何度も取りあつかわれ、相当

の宣伝効果は、あつたと思う。

このように、ドラマ内の映像よ

りも、七人のばあちゃんなどの連

鎖的展開もあり、ガバのCD発売

も予定されている。先月に、文化

会館で、島田氏の講演会の時に披

露されたが、文化会館大ホールが

1万円が協賛されているが、これ

も、区民各戸に、割り振ると反発

があると思ったか、区会計から出

すように指示がしてあり、区民が、

武雄市が取り組んでから約1年が

あちゃんによる、武雄市のPRに

武雄市が取り組んでから約1年が

たとうとしている。

私がこの話で、最初に思ったの

は、島田さんの実際住んでいた佐

賀周辺で撮影した方が実体にも近

いし、関係者も多いと思い、金の

力で、何か横取りしているようで、

また、撮影の中に、武雄と判

名稱は出て来ず、全国に放映され

るとは言え、どれだけの認知がさ

れるのか疑問でした。

ただ、1回は、試しに、やつて

見るのは良いと思い、また、市か

らの1、500万円の費用負担も、

やむおえない金額と判断し、予算

にも賛成し、Tシャツ購入や、実

行委員会の贊助会費を払うなど、

最低限の協力はさせてもらつた。

ただ、私が気になったのは、市

全体が、がばいに振り回され、合

併後に調整する事業、また、市民

の期待する企業誘致が遅れるので

はと心配でした。

また、市長が、成人式の会場で

おめでとうより先に、がばいのP

Rや視聴率アップの協力要請話ば

画。しかし、H19年の3月決算で

に毎年利益が出ている。この一部

は、市・県の補助金は予定どおりに2倍以上の約1,600万円もだが、協賛金は、なんと驚くこと

に集まっている。

それでも、不足する場合は、旅館・ホテル等からの入湯税から支払われる。市民も納得できるので

はと思う。

一方、実行委員のあり方として

も、補助を出す人と受ける人が同

じでない方が良いと思うし、協賛

の依頼や集金は、実行委員の方で

行ない、行政職員が代行するのは

止めるべきだと思う。区協賛も、

協賛金問題

ただ、この協賛金集めの問題点

への指摘もある。第1番目に企業

協賛金に関して、市の指名業者等

へ市幹部が、協賛のお願いに行き、

金をした所もある。見方によれば、

一種の圧力による協賛、逆に言え

ば、当然協賛額に対する見返り意

識も生まれ貸し借り関係による癒

着的側面が生じる心配もある。

一方、区からの協賛金は、10

7区内、約90程度の区から、1区

1万円が協賛されているが、これ

も、区民各戸に、割り振ると反発

があると思ったか、区会計から出

すように指示がしてあり、区民が、

区費から協賛金が、支出されてい

ることを、大半が知らない方法は、

やはり姑息な方法と思う。

また、本来、実行委員会が、主

体であれば、市費支出1、500

万円の根拠である。スタッフ宿泊

費1、100万円と飛行機代60

0万円が、ほぼ協賛金で集められ

たら、市の補助の必要性は、な

くなつていて、一部市へ返納すべ

きとの考え方もある。

また、公費を支出した宿泊代だ

が、スタッフの宿泊が、一部の旅

館に片寄っていたとの話も聞く。

以上、色々問題点をあげたが、

今度の、がばいばあちゃん第2弾

の誘致にあたっては、いくらかで

も改善を加えてもらいたい。

市報には、民間の広告スペース

をしては、との提案に、市長は、

も多額の補助金を出していること

から、議員から、市報で決算報告

3月末での決算であるが、市から

取り組んでもらいたいと思う。

◆がばいばあちゃん実行委員会の

アが中心に活動してもらい、行政

委員会や、観光協会やボランティ

アが中心に活動してもらい、行政

特集 行政問題審議会の傍聴 ポートと私の意見

当、審議会は、市長の具約の、水道料金や固定資産税等の引き下げの為の審議会で、公募を含む15人で、5月より毎月1回開催されている。市長は、ケーブルテレビに入つてもらつて公開するとの答弁だが、市民に十分に認知されてるかは疑問。

そこで、私が、傍聴しポイントを解りやすく伝えたい。

また、当審議会は、5月水道料金問題からスタートしたが、12月に公共下水道の一部共用が開始されると、9月議会で料金決定が必要な事から、急遽、当審議会の案に追加し、6・7・8月集中的に審議する模様です。また、当審議会に、市民病院のあり方についても、諮詢する方針とのこと。

水道料金値下げ

水道事業は給水人口と、一日最大給水量という経営目標を定める。

旧市町の、給水人口の目標の合計は、61、260人になるが、今回新市では、52、360人と削減。また、一日最大給水量も、旧市町合計、33、680tから新市では23、480tに、減らしている。

一方、旧武雄市の一日最大給水量の目標が、22、660tだったので、単純に見れば、旧山内、旧北方の計画分ぐらいは不要と言うことになる。

そこで、施設の統廃合を考えなければならないが、それより逆に旧武雄市で計画された渕ノ尾淨水場の電機関係や監視関係の、たとして合併後の十分な調整もなければならぬが、それより逆にい北方町の1、700円に合わせ、超過料金を1m³当たり、290円・

く着手されるのではないかとの心配があった。

ただ、現在の水道部長は、北方時代に、西部広水受水時に、北方の3つの浄水場を休止するなど、すばやい対応をしていて、経営感覚には信頼をおいていたが、新市になれば、また、色々条件が発生し、そもそも行かないかもとの不安もある。

一方、問題の渕ノ尾浄水場改修については、電機関係分の約10億円を、5年後H25年に計画してある。私の理想から言えば、この分ははずして欲しかったが、5年後であれば、旧武雄市以外の市民の方に、本当に再整備が必要なのかを考え、そこで市民の選択にゆだねられるとの点では、評価している。

そこで、当面、再投資が、料金にはね返ることはなくなつた。次に、どうやって、料金を下げられるのかと、資料を見ると、要は、旧武雄市で、保有していた利益積立金、16億円を一部取りくずして料金を下げる案だった。私は、市長の具約にあつたので、市長の経営改革や新しいアイデアで、値下げがされると思っていたので、がっかり。

以前、武雄市では、水道事業の民営化など数年前から論議しているので、それがいくらかでも計画されているかと思っていたが残念!。市長は、「バナナの叩き売りでない」と、訳の解らない返答で、真の議論はできず残念だった。

また、副市長は、積立金の残10億程度は施設の更新に使用する考

300円・310円とする、3種類の提案が出され、審議会に選んでもらうような形になっている。

内容は10年間で、約16億円の積立金から、いくら補填するかで、①290円の場合、約5億4千円

②300円の場合、約2億8千万円補填し、残は約13億5千万円

③310円の場合、約1億円を補填して、約15億4千万円を残す。

私の意見とすれば、この16億円の利益積立金を、市民に還元するなら、全部又は、半分程度は最低返すべきと思っている。その理由として、この積立ができた理由は、旧武雄市が、H13年度に西部広水から受水する前に、m³単価が約150円で水道料金が急激に上がるのを防ぐためと、国の高料金対策交付金1~3億円が、廃止される前に約10%の値上げをして、新市の市の説明を受けて、10年ぐら

い前に約10%の値上げをして、新規費用を上げるのは筋違いである。

また、①②③案についても、多

く、その方法を取つていて、今回の提案では、市役所本庁も、一般家庭も所有する土地面積によって増額する方法を取つていて、今回の提案では、市役所本庁も、一般家庭も同額と言う矛盾点もある。

ただし、私が問題点を書いたのは、提案に反対と言ふことではないが、そんな課題も合せて、市民の方に知つていただきたいからです。

ただし、私が問題点を書いたのは、提案に反対と言ふことではないが、そんな課題も合せて、市民の方に知つていただきたいからです

どうみたい

武雄市の公園の 将来像が見えない

公園の遊具の整備や少し増設し充実

いたいとの思いからです。

私も小学5年生の子供をもつが、4年になって、少年サッカーに入るまでは、土日等は、2才ぐらいからずっと、公園等に行くのが親子での楽しみ。時には、じいちゃん・ばあちゃんがつれて行くこともあつた。まことに、近所の子

することを提案したが、補修はするが、充実はしないとの答弁でがつかりした！ 今年度、子育て支援を目的に、こども部まで作って大騒動しているが、一体、どんな子育て支援をしたいのか、形と中身にギャップがある。

供も乗せて、行く事もあった。幼児の頃には、今までは、自分で上まで昇れなかつたのが、いつのまにか、自分で、また、よその兄ちゃんをまねて、できるなど、子供の成長を知る場でもあつた。遠くは、さざんか高原、近くは駅南のS L公園、また旧北方町の四季の丘や旧山内町の中央公園へも何度も出かけて、利用させてもらつた。

たぶん、私と同様の気持ちをもつ方が、町規模でも、ある程度の公園を整備している。(旧)武雄市でも、1ヶ所くらいは、1日親子で遊べる公園が、必要と言うことで市の政治課題となつていた。たぶん、樋渡市長も、就任前に市民の声を聞かれたと思う。

ところで、旧武雄市では、保養村に、「わんぱく広場」を作り、手づくり遊具など、自然体験型の、トムソーヤの森にふさわしい遊び場を計画されていた。

新市では、その実施予定を質問したが、答弁は、「ハードの整備はしない」との方針に急変した。そこで、現有の公園で、一番人気のあつた、駅南のS L公園だが、その中心のジャングルジムが、数年前、撤去され人気が下火になつていて、最低その復元のみでもと問うたが、再設置しない、残存の遊具で遊んで欲しいとの答。

今回は、一步、前進を求めて、新市にもなり、頭を切り替えて、北方町の四季の丘や山内町の中央

由り②由る①理る

武雄温泉駅完成は?

今議会の6月補正予算は、大きな事業もなく、今回は、予算案にすんなり賛成できると考えていたが、最終的には、反対した、その理由を記すと、

①の費用負担の問題だが、新年予算で組んでいた戊辰戦争展は一般会計の図書館費で、今回のTAIZO展は、観光振興基金を取りくずして繰入れるもので、辰辰予算と二者石一の関係では、

市の10年間の政策の方向や内容を計画する。いわゆるマスター・プランが、6月議会で承認された。基本理念として、2項目あり、「ユニバーサルデザインのまち」「均衡ある発展」があげてある。要は、生活弱者への配慮や、

武雄市総合計画 できだが。

住宅地の小山の造成中に、戊辰戦争の回顧展を計画し、新年度予算で通したところでの、費用負担が多くなるため止したとの理由。

当時の墓が出て来て、通常は、吉軍墓地にまとめて葬られるが、秋田市役所有志が、自費で厚く刻れていた為、お札として手外には出さない秋田の竿灯を、武雄の温泉どおりで、披露し、目撃客で、身動きがとれない状況だったことを覚えている。

そこで、この戊辰戦争の回顧展を計画し、新年度予算で通したのは、市長のこの企画展の中止理由にある。それは、私が、反対して、異議を明確するので、費用負担が多くなるため止したとの理由。

研修費6万円が組まれていた。しかし、市長は、少年の船の事務から、市が手を引く一方、予算市長の提案する「少年の遣唐使」という、中国研修旅行に変えるな話で、その理由としての以前韓国旅行は、貴重な体験だったうが、今は、一般化していく、反在の中国旅行が、以前の韓国旅のようなもので、少年の船での国訪問は、目的を終えたとの主張。その市長の自論について、反はないが、これも、3月の予算市長が、少年の船関連予算とし提出して議会でも了承されたもあり、あまりにも、勝手で無任すぎないか？
また、少年の船関係者も、すに新年度事業に動き出しているのになぜ、変更し混乱をさせるのと思い、反対し意を表した。
※これと同じ様なことで、お祭りや産業まつり一本化など急変市民は混乱している。

制作後記と今後のプラン